

Dan mexiquenses paso a la alternancia política y de género

ALMA RODRÍGUEZ

Los mexiquenses optaron por la transición, así lo reflejan los resultados electorales preliminares, en donde se prevé una participación ciudadana cercana al 50%.

La morenista es, hasta el cierre de la edición, la candidata que sustituiría en el cargo a Alfredo del Mazo Maza, cuyo mandato concluye el 15 de septiembre, dando paso así a la alternancia de gobierno, no sólo de género, sino de corriente política, terminando así con 94 años de mandato priista.

Bajo el eslogan de ser una elección histórica por el tamaño de su lista nominal –12.6 millones de votantes–, al garantizar por primera vez en la historia del EDOMEX a una mujer al frente del Poder Ejecutivo, y por ser la elección antesala de lo que sucederá en el 2024, se concretó con éxito la jornada electoral mexiquense.

Conteo Rápido

Los primeros resultados electorales se dieron a conocer al filo de las 20:40 horas, señalando que el Conteo Rápido -ejercicio estadístico que permite estimar las tendencias de la votación a través de una muestra probabilística representativa de la elección- dio por triunfadora a la candidata de la candidatura común "Juntos Hacemos Historia en el Estado de México", Delfina Gómez Álvarez, con una ventaja cercana a los 9 puntos porcentuales.

Tras tomar como muestra 617 casillas electorales, el Conteo Rápido estimó una participación ciudadana cercana al 50%, estimando una preferencia en la votación de entre el 43 y el 45.2% para Alejandra Del Moral y de entre el 52.1 y 54.2% para Delfina Gómez.

Principales incidencias

Pese a que el 99.99% de las casillas electorales se reportaron como instaladas, sí se registraron algunos incidentes, entre estos: la instalación tardía de algunas casillas, reubicación de algunas otras, así como el impedimento de instalación de la casilla 635 básica ubicada en el municipio de Coatepec Harinas, y reportes de compra de votos y detenciones de servidores públicos por violaciones a la ley electoral.

